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中国共产党成立 100 周年
庆祝活动总结会议13日上午在
京举行。中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平在人
民大会堂亲切会见庆祝活动筹
办工作各方面代表，向他们表示
衷心感谢和诚挚问候，对他们的
辛勤工作和优异成绩给予充分
肯定，勉励大家奋发进取、再创
佳绩。

中共中央政治局常委李克
强、汪洋、赵乐际、韩正参加会
见。中共中央政治局常委王沪宁
参加会见并在总结会议上讲话。

13日上午，人民大会堂北大
厅灯光璀璨、气氛热烈。11时
许，习近平等来到这里，全场响
起热烈掌声。习近平等走到代
表们中间，同大家亲切交流并合
影留念。

日前，习近平主持召开中央

政治局常委会会议，专门听取庆
祝活动总结报告并发表重要讲
话。习近平强调，隆重庆祝中国
共产党成立100周年，是党中央
从全局和战略高度作出的重大部
署，是党和国家政治生活中的大
事。在党中央坚强领导和各级各
方面共同努力下，庆祝活动盛大
庄严、气势恢宏，礼序乾坤、乐和
天地，充分体现了仪式感、参与
感、现代感，办出了中国风格、中
国气派、中国风采，起到了统一思
想、凝聚力量、振奋人心、鼓舞士
气的作用，完全达到了预期目的。

习近平强调，庆祝活动主体
工作已经圆满完成，但在深化拓
展活动成果上还有许多工作要
做。要充分利用庆祝活动激发
的澎湃热情和强大正能量，汇聚
起全面建设社会主义现代化国
家、实现中华民族伟大复兴的磅

礴伟力。要深入总结百年党史
正反两方面经验，在历史智慧的
学习运用中提升历史自觉、把握
历史主动。要站在历史和全局
的高度把党建设得更加坚强有
力，确保党始终成为中国特色社
会主义事业的领导核心。要进
一步面向世界讲好中国共产党
的故事，有效提升我们党和国家
的国际影响力。要总结好运用
好庆祝活动的成功经验，不断丰
富完善中国特色社会主义大党
大国典礼制度。

习近平指出，要结合做好庆
祝活动后续工作，全面深化拓展
庆祝活动成果，奋力推进各项工
作，确保“十四五”规划和第二个
百年奋斗目标开好局、起好步。

会议传达了习近平在中央
政治局常委会会议上的重要讲
话。 据新华社电

教育部13日召开新闻通气
会介绍，将进一步推进课后服务
工作，确保今年秋季开学后实现
义务教育学校全覆盖，并努力实
现有需要的学生全覆盖。

“三点半”难题，是社会广泛
关注的热点问题。2017年以来，
教育部多次出台相关文件，推进

课后服务。截至5月底，全国共
有10.2万所义务教育学校开展
了课后服务。

教育部基础教育司司长吕
玉刚在新闻通气会上表示，要
将课后服务作为解决家长急难
愁盼问题的一项重要民生工
程，做到全面覆盖、保证时间、

提高质量、强化保障。推行课
后服务“5+2”模式，即学校每周
5天都要开展课后服务，每天至
少开展 2 小时，结束时间要与
当地正常下班时间相衔接。对
仍有困难的，应提供延时托管
服务。

据新华社电

本报讯 昨天，市委书记李强
在衡山路—复兴路历史文化风貌
区调研时指出，历史文化风貌区
和优秀历史建筑承载着城市记
忆、传承着城市文脉，是极为珍贵
的历史文化资源，是城市软实力
的重要组成部分。要深入贯彻落
实习近平总书记考察上海重要讲
话精神，认真践行“人民城市”重
要理念，以珍爱之心、尊崇之心善
待历史遗存，持续做好历史风貌、
历史建筑保护利用的大文章，更
好塑造城市软实力的神韵魅力。

李强指出，上海历史文化风

貌区和优秀历史建筑中拥有众多
革命旧址、纪念场馆，要始终坚持
最严格的保护、最科学的利用，持
续推进上海红色资源发掘宣传保
护，让红色基因更好传承、让城市
记忆更好延续。要积极探索城市
历史文化更富有创意的“打开方
式”，把有深度的故事讲得有温
度，把有精神的故事讲得更精彩，
让广大参观者在身临其境中得到
深刻感悟、接受精神洗礼。

李强指出，上海的历史文化
风貌区人文底蕴丰厚、建筑语言
多样，彰显着上海这座城市的独

特魅力。要在保护保留上下更大
功夫，深入挖掘、充分讲好每一栋
优秀历史建筑的故事，创新展示
方式和传播方式，使一处处名人
故居、一栋栋历史建筑成为让人
可亲可近、心向往之的城市文化
地标。要精益求精、持续做好保
护修缮工作，准确把握建筑肌理、
历史风貌与功能品质的关系，使
建筑风格特质鲜明凸显、现代设
施功能巧妙隐藏，让历史建筑焕
发出新的活力和生命力。要强化
制度供给，形成强大合力，共同守
护好传承好城市的宝贵财富。

青年报记者 周胜洁

本报讯 小小志愿者、手作小
课堂，暑假里，普陀区甘泉路街道
的陶封悦和长宁区江苏路街道的
盛弘忙着给社区的孩子们安排丰
富的活动，每次还尽可能叫上她
们在社区最关心的“大女儿”“小
儿子”。

她俩在社区有个共同身份
——儿童主任，要在社区叩开一
扇扇门，找到那些因家庭贫困、自
身残疾，或监护缺失、不当而陷入
困境的孩子，为他们提供帮助。

用同理心理解孩子，用
共情力去感受孩子的压力，
学着成为资源提供者，也成
为家庭关系协调者。

“来啦，雪糕吃吗？”跟着妈妈
走进普陀区甘泉路街道周家巷居
委会的昊昊（化名）没和陶封悦打
招呼，陶封悦却热情地招呼起他
来。作为周家巷居委会委员，陶
封悦去年多了个头衔——儿童主
任。小学五年级的昊昊就是陶封
悦的帮助对象。

第一次上门见昊昊时，他已
经因为厌学2个月没去学校，大
热天孩子用毛毯将自己裹得严严
实实，蜷缩在毯子里自顾自玩着
自己喜欢的奥特曼、积木。陶封
悦想了想，突然问：“这是第几代
奥特曼？”昊昊停顿了下，慢慢把
头探出来，这便有了第一次对
话。陶封悦定期上门试着让孩子
打开心扉，两三次后昊昊愿意告
诉她爱吃什么、爱看什么。介入
半年后，昊昊去上学了。

针对不同案例，陶封悦有不
同方法。小王今年初中毕业，却
还没选择是否继续上学，因为患
有疾病的母亲担心成绩差强人意
的她在学校被欺负。父亲为照顾
家庭无法工作，一家生活仅靠父
母的失业金维持，陶封悦为他们
申请临时救助后，最关注的还是
女孩未来的发展。初中文凭难找
工作，应该学门手艺傍身，小王也
说对化妆、美容感兴趣，“如果能
做通家长的工作，可以让孩子选
择一所职业学校。如果不行，我
打算链接社会资源，让孩子报一

门技艺培训班。”
陶封悦在外贸公司从事多年

人力资源管理，直到2018年6月
才来到社区。目前，普陀区共有
街镇儿童督导员12名，居村儿童
主任275名，实现了全覆盖。

儿童主任跟进的个案是场
“马拉松”，要花费大量的时间和
精力，陶封悦用同理心理解孩子，
用共情力去感受孩子的压力，学
着成为资源提供者，也成为家庭
关系协调者。

一样是85后，除了操心
家里的“神兽”，也把爱分给
了社区的“儿子”“女儿”。

趁着暑假，这周，江苏路街道
曹家堰社区儿童主任盛弘要带初
中生西西（化名）去医院补蛀牙，
西西是她在社区的“大女儿”。

2015年，盛弘从一家检验公
司转行进社区时，就知道西西一
家的特殊情况，成长在单亲家庭
的西西与父亲朝夕相伴，母亲不
知所终。盛弘去她家帮忙打扫卫
生，为还是小学生的西西辅导功
课，见证了她一点一滴的成长。

2019年，父亲意外去世让西
西很受打击，盛弘和西西线上、线
下交流更多了，同时也联合社区
民警寻找监护人，一个月的奔走
终于辗转联系上西西的母亲，让
她成了西西的监护人。

西西性格外向，而另一名孩
子亮亮（化名）却生性腼腆。盛
弘经常叫亮亮参加社区活动。
这个六一节，她还让亮亮来参加
团队游戏，获得“英雄徽章”时亮
亮脸上满是兴奋，话也多了起
来。

江苏路街道13个居委会有
13位儿童主任，不少都如盛弘一
样是85后，除了操心家里的“神
兽”，也把爱分给了社区的“儿
子”“女儿”。

在盛弘看来，一名儿童主任
要懂“说话的艺术”，同时又要

“脸皮厚”，不怕被孩子拒绝。更
关键的是，这些需要被帮助的群
体都是“沉默的极少数”，要通过
社区党总支网络、楼组长网络、
关工委关爱青少年网络等“五张
网”主动发现，给予帮助。

中国共产党成立100周年庆祝活动总结会议在京举行

习近平亲切会见筹办工作代表

■教育部

课后服务将实现义务教育学校全覆盖

为解决学生暑期“看护难”
问题，一些地方和学校推出暑
期托管服务。教育部13日召开
新闻通气会表示，暑期托管服
务应遵循学校主动、社会参与、
教师志愿、学生自愿、公益普惠

等基本要求。“要取消教师寒暑
假”的说法没有依据，“暑期托
管变成第三学期”的说法不符
合实际。

“要引导教师志愿参与暑期
托管服务，但不得强制。对志愿

参与的教师应给予适当补助，并
将志愿服务表现作为评优评先
的重要参考。”教育部基础教育
司司长吕玉刚说，“要取消教师
寒暑假”的说法是没有依据的。

据新华社电

“要取消教师寒暑假”？没有依据！

李强昨调研衡复风貌区

更好塑造城市软实力的神韵魅力

她们有一个共同身份：
为未成年人撑起“保护伞”

在盛弘的办公室里放着她仔细整理的各类档案。青年报记者 常鑫 摄
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本报讯 上海市委书记李
强，市委副书记、市长龚正昨天
下午与浙江省委常委、杭州市委
书记周江勇，杭州市委副书记、
市长刘忻率领的杭州市党政代
表团举行座谈。

李强指出，当前，我们正在
深入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话和在浦东开
发开放 30 周年庆祝大会上重
要讲话精神，大力弘扬城市精
神品格，全面提升城市软实力，
全力推进高水平改革开放。进
入新阶段、迈向新征程，上海与
杭州合作空间更加广阔。要携
手落实长三角一体化发展国

家战略，发挥优势、各扬其长，
聚焦科技联合攻关、产业协同
发展、治理经验互鉴等，加强
对接、深化合作，共同打造具
有国际竞争力的世界级产业
集群，共同提升城市治理现代
化水平，更好服务国家改革发
展大局。

市领导与杭州市党政代表团座谈


